



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bruxelles, le 6 octobre 2025

Se reconstruire après les violences conjugales Vie Féminine en campagne pour un “pack nouveau départ”

« La reconstruction ? Ah, ce n'est pas de la reconstruction, c'est de la survie, de la lutte. Pour se maintenir la tête hors de l'eau, [...] Encore 10 ans après les faits de violences » [Martine]

Vie Féminine consacre sa **campagne 2025** intitulée “Partir pour ne pas y rester” aux femmes qui se reconstruisent après les violences conjugales et appelle les autorités politiques à mettre en place un “pack nouveau départ” pour les soutenir au moment du départ mais aussi sur le temps long.

Alors que les injonctions sociétales pressent les victimes de quitter leur partenaire violent (“*elle n'a qu'à le quitter!*”, “*si elle reste, c'est qu'elle aime ça*”, etc.), nous constatons qu'en dehors du travail des associations de terrain, rien n'est prévu structurellement pour soutenir les femmes dans cette période extrêmement éprouvante, et risquée. Non seulement les violences ne s'arrêtent pas après une séparation - elles peuvent au contraire s'intensifier, jusqu'au féminicide - mais les victimes se retrouvent livrées à elles-mêmes, souvent isolées et appauvries par des années de violences.

Il est urgent d'agir pour soutenir les victimes ! Vie Féminine appelle le politique à mettre en place un **pack nouveau départ**, soit un dispositif public de soutien à la reconstruction des victimes, qui comprendrait une **aide financière d'urgence, un accompagnement sociojuridique gratuit, vingt séances psy gratuites, l'accès rapide à une adresse non-communicable à l'ex-partenaire et une protection spécifique au travail ou dans la recherche d'emploi**.

Nous rappelons qu'un **accord est intervenu en ce sens en CIM Droits des Femmes** fin avril 2024 (en fin de législature donc) et n'a pas été opérationnalisé. La NVA, le MR, le CD&V, ainsi que Vooruit, étaient autour de la table, tandis que le ministre francophone des droits des femmes, Yves Coppieters (Engagés) a plusieurs fois marqué publiquement son soutien à ce dispositif. Nous attendons des différents gouvernements qu'ils tiennent leurs engagements et inscrivent le pack nouveau départ dans le futur **plan d'action national contre les violences 2026-2031**.

Pour appuyer sa revendication, Vie Féminine lance une **campagne de signatures** et invite donc les citoyen.nes et associations à soutenir le pack. Pour le 25 novembre, journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, nous espérons atteindre le **chiffre symbolique de 2600 signatures, en hommage aux 260 victimes de féminicides** recensées par la plateforme associative Stop Féminicide depuis sa création en 2017.

En hommage à celles qui sont mortes des violences hier, agissons aujourd’hui pour soutenir les (sur)vivantes !

Contacts

Elodie Blogie, chargée des relations extérieures
conseillere-politique@viefeminine.be
0472/125.390

Laetitia Genin, coordindatrice nationale
coordinatrice-nationale-lg@viefeminine.be
0474/983.073

Vie Féminine asbl
111, Rue de la Poste, 1030 Bruxelles
www.viefeminine.be

**PARTIR
POUR
NE PAS
Y RESTER**

SE RECONSTRUIRE APRÈS
LES VIOLENCES CONJUGALES

Une campagne de Vie Féminine

moi aussi je signe !

Avec le soutien de

FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES

Avec le soutien de

Wallonie